



### D. O. M.

Hoy viernes, 13 del corriente, á las 9 de la mañana, tendrá lugar en la parroquial iglesia de Santa Maria el aniversario de octava, por el alma de

**Doña Maria Ana Gisbert Carbonell**

DE SANTONJA,

que falleció el día 6 del actual.

Su viudo y demás afligida familia, suplican á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto, de lo que recibirán especial favor.

### INTERESANTE PARA LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

En la Litografía de Albors y Laporta, se vende papel cuadrícula rayado con toda perfección.

100 hojas 40 reales.  
Hojas sueltas medio rs.

### Prensa de imprimir

Se desea comprar una, sea del sistema que fuere, con tal que se halle en buen estado y convenga por sus condiciones. — Informarán en la imprenta de este periódico.

ALCOY 13 DE MAYO DE 1881.

Tomamos de *Le Figaro* de París, el siguiente interesante artículo:

### LA EXPOSICION ELÉCTRICA.

La Exposición de electricidad que ha de celebrarse en París, será una de las mayo-

res maravillas de este siglo. Una actividad inmensa, un movimiento asombroso anima á todas las personas que se ocupan de cosas eléctricas. Es preciso considerar, que esta ciencia de la electricidad, tan nueva, tan moderna, tan sorprendente, que ha de obrar prodigios en el siglo XX, a la manera que el vapor ha sido el triunfo del siglo XIX, no ha tenido todavía congreso alguno.

Ni una sola vez, desde Faraday acá, se han reunido los electricistas en esas ferias maravillosas, bautizadas con el nombre de Exposiciones. Francia ha tenido el honor de dar este primer paso.

Dentro de poco, un ejército de obreros trabajará en el Palacio de la Industria, transformándolo en palacio eléctrico para el 1.º de Agosto venidero.

El Gobierno francés ha tenido mucho acierto al colocar á la cabeza de esa Exposición tan original á M. Jorge Berger, cuyas excelentes cualidades de artista van sabiamente acompañadas de un admirable espíritu práctico. M. Berger representa el

elemento artístico parisiense, elegante, en medio de la aglomeración de Ingenieros serenos, de profesores doctos y de mecánicos ávidos de potencial y de otras fórmulas científicas.

El Comisario general ha empezado ya á ordenar todos los objetos, con una habilidad que garantiza á la Exposición del próximo mes de Agosto un éxito completo.

He aquí un croquis de lo que será ese maravilloso certamen.

En la inmensa nave del Palacio de la Industria, serán colocados los aparatos y las máquinas que más importancia tengan en la ciencia eléctrica.

Conducirá á esta gran sala un pequeño ferro-carril, sistema Siemens, que partirá del segundo caballo de Marly, y entrará en el Palacio por el lado del pabellon del Reloj.

Este ferro-carril correrá á lo largo de un viaducto, por ser efectivamente necesario que la electricidad empleada como medio de tracción deje libres los caminos, ya bastante invadidos por los carruajes y por la gente de á pie que transita por aquellos lugares. Un pequeño viaducto, levantado sobre estrechas pilastras, seguirá, pues, paralelamente, la avenida, é irá á parar al centro del Palacio, donde se verificará el descenso de los viajeros.

El tren se compondrá de dos coches del tamaño de los wagenes-salones ordinarios, y de una máquina eléctrica, que, por el mismo, recibirá su electricidad, producida al extremo de la línea. Los billetes se expendrán en la entrada de los Campos Eliseos.

En la gran sala habrá un estanque de algunos metros cuadrados, donde navegará un pequeñísimo buque de vapor, sumergiendo cables submarinos, reduccion Co-

las. Los fabricantes de cables y de alambres de todas especies, estarán instalados también en el piso bajo, donde, además, el Estado organiza una exhibición completa de todos sus aparatos eléctricos, telegraficos,

tales como manipuladores, receptores, pilas, postes, aisladores, conmutadores y mil otros objetos de utilidad diaria en el servicio, tan complicado, de la telegrafía comercial ó militar.

Dominando toda la nave, y expuesto por el Estado, habrá un furo incesante del sistema Serrin perfeccionado, y cuyo tipo es el adoptado en la Heve y en las construcciones proyectadas por M. de Freycinet.

Durante el día se verán funcionar multitud de telegrafistas, de mecánicos, de obreros especiales instalados en sus compartimientos respectivos, y durante la noche, toda esta muchedumbre de trabajadores y de motores en incesante movimiento, se verá iluminada por millares de luces eléctricas de todos los sistemas conocidos hasta el día: Jablochhoff, Jamin, Wendermann, Siemens, Gramme, Lontin, Noailon, Meritens, Suisse, Wilde, Brush, Swan, Edison, Hiram-Maxim, Arpaud, Crompton, Brookie, envueltas unas en globos de cristal y difundidas las otras por medio de enormes reflectores Balestrieri.

(Se concluirá.)

### LOS PULGONES.

Bien conocidos son estos pequeños insectos, de color verde ó pardusco, que viven en número extraordinario sobre el rosal, los manzanos, el saúco y otras plantas de los jardines y de las huertas. Su forma y dimensiones son parecidas á las de la pulga, y sin duda por esto se les ha llamado pulgones.

El agricultor no se preocupa tanto como el horticultor y jardinero, de los estragos que producen estos parásitos en los jardines y en las estufas, que es donde principalmente se encuentran.

El pulgon más conocido es el del rosal, que es un insecto perteneciente al orden de los hemipteros, y por lo tanto, del mismo grupo de los chinches, cochinilla, flojera, etc. Tiene el tamaño de una pulga ó algo más, de un color verde claro que se confan-

= 17 =

duda, en nosotros, que, separándonos de la común creencia, nacida en las leyendas de la edad media y acariciada hasta nuestros días por los que se precian de maestros doctos y competentes en materias de crítica, pongamos aquí en duda que las escuelas Arábigas tuvieran la gloria de haber formado la educación literaria de Gerberto. Pero si la verdad histórica nos consiente patrocinar tan aventurado aserto, ni fuera tampoco ya cordura, realizados los preciosos estudios, el confundir las disciplinas liberales, cultivadas en las basílicas, monasterios y catedrales, cristianas, con las artes enseñadas en Córdoba y Sevilla por los Sarracenos hasta el siglo 12.

«Bueno, será advertir desde luego, que no existe documento alguno coetáneo, que justifique plenamente la suposición que combatimos; y no es para olvidado el haber, ante todo, que en ninguna parte de sus numerosas epístolas, ni en las demás producciones que se han transmitido en nuestros días por el mismo Silvestre, se hace mención alguna de su permanencia y vida escolástica entre los Arabes. Fue el primero que entre sus coetáneos apun-

= 16 =

Abbon, monge de San German compone un poema en latín en que narra el sitio de París por los Normandos. Amion de la Aquitania escribe en 4 libros la historia de los Francos: San Ivou publica una crónica de los Reyes de los mismos Francos: El Monje alemán Dithmar nos deja la crónica de Enrique 1.º de los Ottones 1.º y 2.º y de Enrique 2.º de esta se valió Leibnitz para ilustrar la crónica de Brunsvich. Además es autor de una crónica, que abraza desde 829 hasta 1029, y otros muchísimos más historiadores hubo. ¡Caras zambombas! que S. S. daría á sus hijos! El ilustrado profesor Sr. Pérez Pujol no puede menos de despreciar la calumniosa interpretación que se han dado á sus palabras. No puede darse mayor prueba de como la pasión ciega las más privilegiadas inteligencias.

¡Ni una palabra de justicia para las gloriosísimas figuras de Heterio, Beato, Samson, Teodulfo, Eulogio, Isaac etc.! Así se escribe la historia.

En cuanto á lo de Gerberto, oigamos á uno de nuestros primeros escritores de la historia de la literatura española: Ossado y tal vez censurable parecerá, sin

= 13 =

uno nos haya dicho en que consistían esas grandes virtudes del Santo. Y añadia despues: «recordaré tan solo que al Santo se le conoce principalmente por el animalito que lleva al lado, y nada tiene de particular no se lavase los pies en su vida por aquello de que el que va con un cojo...» ¿Es esto serio, señores? ¿Es digno siquiera de la cultura de esta Sociedad? No he de contestar yo en que consistía la virtud del Santo Abad, porque todo cuanto dijera sería pálido ante el brillantísimo parrafo del discurso del Sr. Segura, pronunciado en el último viernes al ocuparse del espiritualismo de los anacoretas de Oriente ante el corrompido materialismo de los Romanos de Occidente. Solo he de añadir, con la historia en la mano, que habiendo ido á visitar al Santo dos filósofos griegos, exclamó: ¿por qué venis á hablar con un insensato? No lo sois le respondieron. — En ese caso convertios en lo que yo, contestó Antonio.

Siá demostrar su negacion de la existencia del Papa Siricio, nos trae la novedad de las falsas donaciones de Constantino, que apenas tuvieron vida en la historia de

de con el color del arbusto donde vive. La cabeza es pequeña, provista de un pico en forma de trompa, puntiaguda y alargada. Los ojos son como los de las moscas, de color rojo, y compuestos de gran número de ojos simples, formando dos cuerpos. Tiene dos largas antenas movibles, y se halla provisto de tres pares de patas, cubiertas de pelos y terminadas en gancho, que permite al parásito fijarse fuertemente sobre la corteza del rosál. El abdomen es voluminoso y termina en punta, presentando dos conductos, por los cuales sale un líquido, de que hablaremos despues.

Los estragos que producen los pulgones en los rosales, son muy grandes: fijan la trompa en la epidermis, y chupan los jugos de la planta, principalmente en las yemas y en los órganos tiernos, con lo cual sacan el alimento necesario para sí y su numerosa prole. Viven en gran número, formando grupos compactos y apretados, los unos de color verde oscuro, y los otros de color verde muy claro, y todos con la cabeza dirigida hácia el extremo superior de la planta, y el abdomen hácia abajo, inmóviles y fijos, chupando el jugo vegetal de que se nutren.

Una cosa singular se observa en los rosales cubiertos de pulgones, y es la presencia de hormigas que en columnas cerradas suben y bajan por los tallos del arbusto. ¿Qué hacen estas hormigas? Si se observa cuidadosamente, se verá que lo que hacen es recoger el líquido que segregan los pulgones, por los dos conductos de que hablamos ántes. Son muy ávidas las hormigas rojas de dicho líquido, y así se las ve excitar á los pulgones con sus antenas, para favorecer la producción del jugo. Esta es la razón porque algunos han llamado á los pulgones las vacas de las hormigas.

La presencia de las hormigas en los rosales ha hecho que algunos culpen á estos insectos de la destrucción del arbusto, y nada más injustificado, porque las hormigas, lo único que buscan, es beber el líquido azucarado que segregan los pulgones, los cuales son realmente los responsables de la destrucción de la planta.

Los pulgones como las floxeras, se reproducen por partenogenesis, lo cual da lugar á la producción de innumerables parásitos, verdaderos ejércitos devastadores de las plantas y de sus productos. En el otoño aparecen los machos con alas, fecundan á las hembras, con lo cual éstas hacen sus posturas, produciendo cada una otras hembras en número de unas sesenta, que se reproducen á su vez sin necesidad del concurso de machos, hasta siete generacio-

nes, resultando de aquí millones de insectos, durante la primavera y verano.

La destrucción de las plantas por los pulgones, la explican algunos, suponiendo que el jugo azucarado que segregan forma un barniz que impide las funciones de respiración y traspiración; pero no hay necesidad de atribuir á esto la muerte de la planta, pues basta considerar que, chupando los jugos de las plantas, á las cuales cubren completamente, es lo suficiente para que mueran de anemia y por falta de jugos.

Mucho se ha discurredo para librar las plantas de los pulgones, y muchos son los medios empleados, de los cuales indicaremos como más eficaces, el que consiste en lavar las plantas con agua y sal, y con infusiones de tabaco. La destrucción de los pulgones es mas segura si se hacen las lociones en la época de reproducción partenogénica, porque los nuevos insectos no se hallan protegidos por la membrana más ó ménos resistente que cubre los huevos de invierno, que dan lugar en la primavera á las nuevas y numerosas generaciones.

#### DISCURSO NOTABLE.

En uno de nuestros anteriores números dijimos que nuestro joven é ilustrado amigo y paisano Sr. Puig y Boronat estaba encargado de pronunciar un discurso en la velada celebrada por la Juventud Católica de Valencia, en honor de Nuestra Señora de los Desamparados. La peroración del Sr. Puig ha sido notable, segun dice la prensa de aquella capital, y nosotros, deseando que tengan una idea de ella nuestros abouados, damos traslado al siguiente extracto publicado por *Las Provincias*.

Dice así el colega:

«El domingo por la noche celebró la Juventud Católica en los salones de casa Parcent la anunciada sesión en honor de nuestra escelsa Patrona.

El joven Dr. D. José Puig y Boronat, encargado del discurso, tomó por tema el demostrar que «la figura de la Virgen María, adorada por el catolicismo, realiza todos los ideales estéticos.»

La falta de espacio nos impide el dar un estenso extracto de la disertación del señor Puig, llena de profundas consideraciones pertinentes todas al tema elegido.

Comenzó por sentar el concepto general de la ciencia estética, indicando sus divisiones, nacidas del fin que la misma se propone reconociendo como la fuente de la belleza toda á Dios, en cuya osencia ra-

dican todas las bellezas. Analizó cada una de las formas bajo las cuales lo bello se manifiesta á los ojos de la inteligencia, pasando luego á ocuparse de lo sublime. Entrando de lleno en el objeto del tema, enumeró cada uno de los aspectos que la Virgen puede ser considerada estéticamente.

«Si admiramos, decía la belleza del agua en movimiento, nuestras creencias hacen infinitamente mas sublimes las tempestades de los mares al presentarnos á María como envida del Creador, para calmar las irritadas olas y proteger al desgraciado navegante; si el salto de agua nos lleva á la idea del infinito por medio de la oración María recoge sus preciosas perlas y las deposita á los pies del Altísimo; si es bello el estado solidiforme del agua, nosotros adoramos á la Virgen de las Nieves; si velvemos la vista á los accidentes que encierra la parte sólida de nuestro planeta, siempre vemos unida á ellos la figura de la Virgen Madre, ya es la Virgen del Valle, ya la del Lago, ya la del Desierto ya la de los bellísimos picos de Monserrat ó de las faldas de los Alpes. Si en el reino vegetal son bellas las flores, se engrandece su esencia al considerar como á su Reina á María; agradable impresión estética produce la palmera en el desierto, pero su belleza es mucho mayor en el cuadro de *La huida á Egipto*. Si hay belleza en el reino animal, María es mística mariposa, incansable abeja triste tórtola, paloma mensajera de nuestras oraciones, cisne de inmaculada blancura gacela nunca alcanzada por el pecado.» Prescindiendo ya del simbolismo, dijo que María, durante su vida mortal, presentaba la idea mas acabada de lo bello y de lo sublime, ya la belleza en el sagrado de su hogar, ya lo sublime de entusiasmo en su amor á su divino hijo ya luchando en su dolor con su propia naturaleza humana. A María en el empíreo vuelve los ojos la humanidad en sus dolores, el cristiano se engrandece ante su contemplación. Ella es el consuelo de todas las amarguras; entre sus bellísimos atributos descuelta el de Madre de Desamparados, el pobre el desvalido, el enfermo, el triste, el desesperado se cobijan bajo su ideal.

Terminó haciendo estensas consideraciones sobre la influencia del cristianismo en la civilización de los pueblos.»

#### Sección local.

Para conmemorar el segundo centenario de D. Pedro Calderon de la Barca en las

fiestas que próximamente van á celebrarse en honor del insigne vate, trata de celebrar la sociedad *El Iris* una velada literaria-musical, á cuyo efecto por el presidente de la Comisión de conciertos de aquella, se ha convocado para esta noche á las 7, en la Secretaría de dicha asociación á gran número de personas aficionadas á la literatura y las artes y amantes de las glorias pátrias, á una reunión donde se acordará la forma en que la referida velada ha de celebrarse.

Aplaudimos el entusiasmo que demuestra la Sociedad *El Iris* por la conmemoración del Centenario y esperamos que todos respondan de la misma manera, cooperando á realizar los buenos propósitos de los socios de *El Iris*.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano del pueblo de Agullent, dotada con el sueldo de 750 pesetas anuales.

En el reglamento de establecimientos balnearios que se ha redactado por el señor ministro de Fomento, y que en breve aparecerá en la *Gaceta*, se rebajan á cinco pesetas los derechos de las autorizaciones que expiden los facultativos directores de los establecimientos de baños, en vez de las siete pesetas cincuenta centimos que antes disfrutaban por este concepto, siendo obligatorio para los bañistas proveerse de estas certificaciones, no siendo válidas para este fin las que expiden los facultativos particulares.

Conformando las noticias que tenemos adelantadas, dice «La Correspondencia de España» en su número llegado por el correo de ayer:

«Hemos oído asegurar que no se llevará á efecto por ahora el anunciado «meeting» libre cambista que debía verificarse en Valencia.»

Han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Beneficencia de Alicante los señores D. Juan Vignau, D. Joaquín Casalta, D. Julian Ugarte, D. José Gabriel Amé-rigo, D. Luis Villarrazo y D. Manuel Girones.

Se encuentra en Madrid el secretario del Gobierno civil de esta provincia Sr. Flores.

En la semana próxima dará por terminados sus trabajos la comisión nombrada para revisar el Código de Comercio.

El distinguido profesor de piano y nota

la Iglesia, y con su acostumbrada lógica saca de ellas, que también fué falsa la protección á la religión y á los religiosos. Confundiendo lastimosamente las falsas decretales, que se atribuyen al Papa Clemente, con las de Siricio, supone también falsas las de éste: poco ha visto S. S. á Artois, Rorbacher, Henrion, Alzog, Cantú, etc.: todos nos dicen que, apesar de las pretensiones de Ursicino, prevaleció en el año 385 la elección de Siricio, y de este es la primera decretal auténtica, dada á 11 de Febrero del mismo año.

Prescindiendo de otras muchas cosas que dijo el Sr. Mas y que yo no me atrevo á calificar, como aquello de «Horror, señores, horror, llamar ignorante á todo un Concilio con espíritu Santo y todo á la cabeza. ¡Ay D. Pepito! veo á S. S. escomulgado por los vecinos del Palacio Parcent. Su alma se apagará en los infiernos como el fuego en el agua.» En vuestra ilustración habreis comprendido la ofuscación del Sr. Mas. Los mas rudimentarios principios de derecho político nos demuestran el verdadero carácter de los Concilios de Toledo, en los que, siendo Asambleas políticas cuando

trataban de dar leyes al pueblo, para nada intervenia el Espíritu Santo.

Al hablar de los cronicones y pergaminos que nos dejaron ilustres miembros de los institutos religiosos, decía S. S. «El Sr. Valdivieso ha dicho que los pergaminos de los conventos no sirven para nada, y aun recuerdo una frase del Sr. Perez Pujol que decía que los frailes habian raspado y lavado lo bueno de los pergaminos para escribir despues necedades. Error y craso error el de estos señores: sirven y para muchas cosas: bien ha hecho el Sr. Puig en defender su utilidad. ¿Que no sirven? Vaya si sirven; que me los manden á mi casa que he de hacerles una zambomba á mis hijos». Señores, para el Sr. Mas no merecen otro destino los escritos de Idacio el Biclarense, los pergaminos de Isidoro del Pacense, del Menge de Silos y tantos otros que yo cité, y á los cuales debemos nuestra historia patria y el principio y esplendor de nuestra literatura. Buena colección nos ofrecen también los monges extranjeros. Adon, de la Abadía de Ferriers, escribe una historia universal, que comprende desde la creación del mundo hasta su tiempo:

«tó la sospecha de que habia cultivado las artes mágicas, Sigeberto Guemblicense, y reconocida la superioridad científica que le lleva al Pontificado, cundió, en medio de la ignorancia que lloraba Europa, aquella singular creencia, dando origen á las fantásticas narraciones que al mediar del siglo 13, toman plaza en las historias eruditas, y que aun consideradas cual simples leyendas, logran entrada en las obras de los doctos, contribuyendo á estraviar en nuestros dias los fallos de la crítica, adulterada la verdad histórica.

«Cierto es, por desgracia, que no ha carecido este error de raíces en nuestro suelo: reconocida por autores muy autorizados la venida de Silvestre á la Península, y tenida por cosa indubitable, desde el siglo 16, su educación científica en las escuelas mahometanas. Españoles así distinguidos historiadores del Pontificado asentando con extraña certinidad, que habia salido de ellas consumadísimo en todas las artes de humanidad y en muchos secretos de naturaleza, y á tal punto llegaba el imaginar, que solo faltó ya decir los nombres de los maestros y los libros que

ble maestro compositor, nuestro paisano y amigo D. José Jorda, ha publicado en Valencia, donde reside tres obras musicales para piano de relevante mérito y que lograrán llamar la atención, dos de ellas en particular, de los aficionados. Son dichas composiciones una pequeña polca titulada «Leopoldina», un nocturno «Reverie» y un capricho «Colonla Villa-Maria, souvenir», todas las que hemos tenido ocasión de oír con verdadera complacencia, en particular la última de las tres que es de un mérito é inspiración sobresalientes.

Damos las gracias á nuestro amigo señor Jordá por la galantería que ha tenido al remitirnos un ejemplar de cada una de dichas obras, y recomendamos á los amantes de la buena música no dejen de adquirirlas.

El único punto donde en esta ciudad se venden es en la librería de D. José Llorens-Pericas, calle del Mercado.

El tiempo sigue vario, como tenemos indicado, habiendo caído ayer una ligera lluvia por la mañana, no afirmándose las nubes porque las ráfagas de N. O. que reinan en las capas altas de la atmósfera las arrastran. Por ahora no hay indicios de cambio en tal estado.

La temperatura ha experimentado un notable descenso. La máxima fué ayer de 12° y la mínima de 6°.

A las nueve de la mañana la altura de la columna termométrica fué de 11° 5, de 12° á la una de la tarde, y de 10° á las seis de la misma.

La presión media señalada por el barómetro fue de 758 milímetros.

El viento reinante el N. N. E.

El descenso de la temperatura anteañoche fué tan intenso en algunos campos del término de esta ciudad, que muchas plantaciones se han resentido, en particular las viñas, que estaban ya bastante adelantadas en su desarrollo.

Se halla vacante la plaza de médico forense en los juzgados de primera instancia de Alcoy, Callosa de Enzarria, Dolores, Jijona, Novelda, Pego, Villajoyosa y Villena en esta provincia; de Albaida, Chiva, Chelva, Euguera, Jativa, Liria, Onteniente y Sueca en la de Valencia, y Alcocer, Lucena, Morella, Segorbe, San Mateo, Vinaroz y Viver en la de Castellon.

Segun viene anunciándose en nuestro periódico por medio de edicto de este Juzgado, hoy á las 10 de la mañana tendrá lugar en los estrados del mismo la subasta voluntaria de dos fincas, la cual se verificará bajo las condiciones consignadas en el anuncio de la misma que publicamos en la sección correspondiente. Podiendo haber en esta ciudad personas interesadas en la adquisición de las mismas, hacemos esta advertencia para que llegue á su conocimiento.

Ha fallecido en Alicante la distinguida Señora Doña Luisa Santonja, esposa del ex-ministro de la Gobernación D. Eleuterio Maisouave y hermana del secretario del Congreso de diputados D. José Luis Santonja. La defunción de la indicada señora ha sido muy sentida en Alicante, por las virtudes y bellísimas cualidades que la adornaban.

Unimos nuestro dolor al de la familia y amigos de aquella, por la irreparable pérdida que han sufrido.

Como habíamos anunciado anticipadamente, se está verificando la cobranza del cuarto trimestre de la contribución territorial é industrial, terminando el plazo designado para hacer el pago de la misma el día 16 del corriente. Hacemos esta advertencia para que tengan conocimiento de ello todos los contribuyentes, á fin de que por ignorancia no quede ninguno sin satisfacer su cuota correspondiente é incurrir por dicha causa en el apremio consiguiente

pena reservada solo para los morosos. Se verifica el pago en la oficina de la Delegación del Banco de España establecida en esta ciudad, calle del Mercado, número 6, entresuelo.

## Correo de Madrid.

### Correspondencia particular.

Madrid 11 Mayo.

Apenas habia terminado el disgusto entre el ministro de la Guerra y el capitán general de Cataluña con la separación del general Pavía que se encuentra ya en Madrid, y su reemplazo por el general Prendergast, en cuyo obsequio los trabajadores de Barcelona preparaban manifestaciones que no eran causa de regocijo para los fabricantes y propietarios de la capital de Cataluña, cuando ocurría un nuevo conflicto con otro general más ó ménos fusionista, el Sr. Ros de Olano.

Vacante la presidencia del supremo tribunal de la guerra, esperaba dicho general ó esperaban sus amigos, que le fuera conferida, pero en consejo de ministros fué acordado nombrar para este cargo al marqués de la Habana, que si no es muy ferviente fusionista, tampoco puede asegurarse que sea liberal conservador.

Por fortuna para el gobierno, la muerte ha venido á facilitar una pronta solución al conflicto, porque al fallecer el general Zapatero, ha dejado vacante la dirección del cuartel de Invalidos que aunque no sea de grande importancia, al fin es una dirección del ministerio de la Guerra con la cual tendrá que darse por satisfecho el general Ros de Olano.

La separación del general Pavía de la Capitanía general de Cataluña, dará todavía que hablar, pues se asegura que este militar se propone publicar un folleto explicando lo ocurrido entre el ministro de la Guerra y dicho señor. El Sr. Pavía es aficionado á esta clase de publicaciones y su folleto se leerá con interés, caso de que el gobierno quiera ser en este asunto tan liberal como es con las publicaciones de los republicanos.

Algunos periódicos se hacen eco para desmentirlo del rumor que corrió ayer de que el gobierno iba á separar al general Blanco de la capitanía general de la isla de Cuba. La noticia es en efecto falsa, pero en mi concepto hay en Madrid personas poco amigas de la integridad de la patria que de continuo trabajan contra la estabilidad de los capitanes generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas y como estos cargos son siempre codiciados aprovechan las intrigas y manejos de los partidos para buscar en la prensa y fuera de ellas complicados inocentes de sus maquinaciones. Por fortuna en estos asuntos han procedido siempre con pulso todos los gobiernos y creo que seguirán igual conducta en lo porvenir.

Ademas del interés que antes menciono, hay respecto á Cuba y Puerto Rico el de las elecciones de senadores y diputados. Los partidos políticos en aquella isla no son completamente similares á los de España. Los conservadores son quienes principalmente defienden la unidad mencionada y de las aspiraciones de los demócratas se puede juzgar por el hecho de no querer sumarse los representantes que tienen en las cortes con los demócratas de la península, pero sin duda hay aquí quien no teniendo distrito en la península se deja engañar por promesas de ser elegido en Cuba y Puerto Rico si trabaja en pró de soluciones que no habian de hacer seguramente la ventura de la nación.

El consejo de ministros sigue ocupándose de la cuestión electoral, es decir de designar para cada distrito los candidatos ministeriales, trabajo difícil como todo el que á las personas se refiere, y con el cual tendrá entretenimiento para algun tiempo.

## Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Pedro Regalado.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro Regalado cf.

### CULTOS.

Capilla de Ntro. Señora de los Desamparados—Continuará la novena como los días anteriores y se solicitará la gracia de la Santísima Virgen, implorando su auxilio como bienhechora.



D. O. M.

Esta tarde á las Oraciones continuará en el altar de Ntra. Sra. del Consuelo de la Iglesia de San Agustín, el rezo en sufragio del alma de

**Doña Maria Ana Gisbert Carbonell**

DE SANTONJA.

que falleció el 6 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto.

## Sección mercantil.

Alcoy 13 de Mayo de 1881.

### CAMBIOS.

PLAZA	PA- REL	DI- NERO	PA- REL	
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete		1/4	Orense	1 1/4
Almería		3/4	Oviedo	7/8
Barcelona		1/4	Palencia	1
Bilbao		7/8	Pamplona	1
Badajoz		1	Pontevedra	1 1/2
Burgos		1	Salma	1 1/4
Cádiz		3/4	Salamanca	1 1/2
Cartagena	5/8	3/4	S. Sebastian	7/8
Coruña		1	Santander	7/8
Córdoba		7/8	Santiago	7/8
Castellón		1 1/8	Sevilla	3/4
Granada		1	Tarragona	7/8
Jaez		7/8	Toledo	1 1/2
Jerez	3/4	7/8	Valladolid	1 1/2
Lérida		1	Vigo	1
Logroño		7/8	Victoria	1
Lugo		1 1/4	Zaragoza	7/8
Madrid		3/4		
Málaga		7/8		
París 8 días vista		5,08 1/2		
Londres 90 días fecha		48.65		

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

## Anuncios oficiales.

Don José Victorio Mora Picó, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido

Por el presente y en su virtud se sacan á pública subasta en venta á favor del mejor postor y bajo un solo lote las dos fincas siguientes:

Primera: Un edificio fábrica de papel llamado de Soteu, marcado con el número cincuenta y ocho, Cuartel del Sur sito en la Partida de con derecho á toda el agua que fluye del río de Alcoy y dos saltos, conteniendo dicho edificio cuatro tinajas con sus prensas, tres pilas, tres martinets, un cilindro y enseres correspondientes con el terreno que le es anejo, lindante por Norte con tierras de D. José Giner por Sur, con las de doña Justina Reig, por Este con las de D. Vicente Margarit y por Oeste con el camino de Penellas: retasado en diez y siete mil quinientas pesetas.

Segunda: Y un molino harinero, llamado del Garrofero, marcado con el número sesenta y cinco, Cuartel del Sur, situado en la partida de Algars, término de Cocentaina, con dos piedras muelas con movimiento de pozo ó cubo, las dos, y no hidráulico una de ellas, según equívocamente se anunció en

el edicto de fecha trece del pasado mes de Abril, con derecho á todas las aguas que fluyen del río de Alcoy, un salto y tierras contiguas al mismo, lindante todo por Norte con tierras de los herederos de D. Francisco Cister, por Sur con el río de Alcoy y por Este y Oeste con las de D. Miguel Pascual Moito, hoy de sus herederos, retasada en siete mil quinientas pesetas.

Cuyo remate tendrá lugar hoy trece de Mayo á diez horas de su mañana en los Estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado, no admitiéndose para aquél cubra el importe total porque han sido retasadas dichas dos fincas.

Pues así lo tengo acordado, la gracia de este día es las diligencias que voluntaria de las mismas, y de pertenencia estarán de manifiesto en la Escribanía del infraescrito actuario para que puedan ser examinados por los licitadores á las indicadas fincas, ó instadas dichas diligencias por D. Tomás Andrés Ferri y otros.

Dado en Alcoy á cinco de Mayo de mil ochocientos ochenta y uno.

José Victorio Mora.

Manuel Gosalbez.

## Espectáculos.

CAFE DE RIGAL.—Concierto de guitarra y bandurria.

Entrada un real. De 8 á 12 de la noche.

## ULTIMA HORA.

### SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 12 Mayo

La «Gaceta» de hoy publica el texto del convenio postal celebrado entre España y Francia.

Despachos de Roma anuncian haberse descubierto un complot fragrado para asesinar al rey Humberto.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 22 92.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5

## Aviso á los Agricultores.

Manuel y Serafín Segura of- económicos Azufre superior para viñas, y el tan acreditado Guano San Gobain para toda clase de sembrados.

3. Sto. Tomás, 3.

## VENTA

Se venden á precios muy reducidos los efectos siguientes:

Una prensa para molino de papel ú otras aplicaciones con husillo de hierro, y varias ainas para la fabricación del papel. Un par de moldes para papel de estraza. Una satinadora pequeña, movida á mano. Varias mesas para fabricación, calderas cobre y otros efectos. Una colección de sacabocados.

# HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

## Guia del comprador en Alcoy.

### Anuncios recomendados.

- |  |  |
|--|--|
| <p><b>Cafés y fondas.</b><br/>D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.</p> <p><b>Droguerías.</b><br/>D. Eduardo Fiol, Mercado, 2</p> <p><b>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</b><br/>Sres. Climent y Laporta, Mercado 20, (antigua de Cardo.)</p> <p><b>Farmacias.</b><br/>D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1</p> <p><b>Lampistería.</b><br/>D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)</p> <p><b>Loza y cristal.</b><br/>Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)</p> <p><b>La Valenciana.</b><br/>PRIMITIVA FUMERARIA.<br/>D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.</p> <p><b>Modas.</b><br/>D. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.</p> | <p><b>Peluquerías.</b><br/>D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pibó)</p> <p>D. Jaime Pastor s. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.</p> <p><b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.</b><br/>D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.</p> <p><b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b><br/>D. Vicente García, s. Nicolás, 4.</p> <p><b>Sombrererías.</b><br/>D. Agustín Jarque, Mercado 10.</p> <p><b>Sastrerías.</b><br/>D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.<br/>D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.</p> <p><b>Zapatería.</b><br/>D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27</p> |
|--|--|

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

# GARBANZOS SUPERIORES,

64 rs. arrobá, en la Droguería del Moro, Mercado, 2

## NODRIZA.

Se desea una para criar a una niña de 15 meses. Darán razón en la calle de S. Gregorio núm. 3, 3.º

# SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiados para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razón.

## Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

### Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosos y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.  
Depósito en Alcoy, Bótica del Campanar.

**DOLORES DE MUELAS**

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, e infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, incluida la Universal de París, donde alcanzó el UNICO PREMIO concedido a los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DE POLO DE ORIVE, Ascaó, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

## JARABE CURATIVO DE LA ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres e inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazon, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiracion de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.  
No mas hidropesía.  
Victoria completa sobre las enfermedades sifilíticas y venéreas.  
Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.  
Para conocer la historia de este descubrimiento y la instruccion sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Tembladores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 rvo. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del PIBÓ.

# TIENDA DE LA PURISIMA



## DE JOSÉ VALERO 5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrangero, los artículos que a continuación espresa, propios para la temporada presente.  
Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimí, Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.  
Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilli, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.  
Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.  
Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.  
Prendas confeccionadas para señoras, como son cambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trajes de niños de Piqué y Linon, con velos de raso en diferentes colores.  
Pañuetería de merino negro, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.  
Lienzos de Fenteria, Vich, holandas y pañuelos purlado en blancos y de color.  
Mantelería de hilo y algodón en todos anchos y precios.  
Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.  
Cortinages Croxe, bordadas y visillos.  
Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarzas.  
Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.  
Se acaban de recibir de las mejores fabricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una infinidad mas de artículos todo a precios muy reducidos.  
NOTA: De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trajes de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines. Castores, Edredones a precios muy rebajados.

## HAY PARA VENDER

las maquinarias siguientes para la fabricacion de paños.  
Dos boyinas sistema Houguet, una de 1 metro 15 centímetros ancho y otra de 1 metro 5 centímetros casi nuevas.  
Dos emboradoras de iguales dimensiones.  
Dos tornos de hilar de 210 husos, uno completamente nuevo y el otro en perfecto uso, con otro juego de husos nuevos.  
Dos batanes de hierro en buen uso.  
Una máquina Brusa ó cepilladora de paños, casi nueva, de hierro y moderna.  
Para mas detalles dirijirse a D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que informará en precios y condiciones.

## Marcas, Sellos, Timbres, Letras y Numeros elásticos, inalterables al calor y al frio.

Invento industrial con privilegio.  
Estos utilísimos sellos son de gran economía y duracion, no hay que dar golpe al timbrar, y marcan con perfeccion sobre papel, mármol, madera, cueros, carton, suela y telas, por dura, desigual y áspera que sea su superficie. Numeros y letras de gran tamaño para sacos, cajones y toda clase de bujos, sin los inconvenientes de los de hoja de lata que son borrosos, sucios y entretendidos.  
Plaza de San Francisco, 16, entresuelo, Valencia, a donde pueden escribir los que lo deseen, incluyendo un sello de correos y los que no quieran tomarse esta molestia, podrán hacer el encargo en la Administración de EL SERPIS.  
Se reformarán los de metal existente por la mitad del precio.

## EN CALATAYUD

**FABRICA DE BORNAS DE PAPEL DE ESTRAZA A 216 RS. LOS 100 KS.**  
**FABRICA DE PAÑOS ORDINARIOS.**  
Fabrica de Borrás ó sean lanas regeneradas.  
Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dan a cambio de géneros de lana si estos son corrientes.  
COMPRA DE LANAS EN COMISION.  
Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluidos gastos de viage. Se darán buenas referencias en esta misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, encargado de los negocios. M. Saldaña, CALATAYUD.

**JASINAS DE CHOPO.**  
Hay por vender una buena partida de todas dimensiones y secederán a precios ventajosos. Darán razón en la Administración de este periódico.

# TIENDA DEL FERRO-CARRIL

## VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamises, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.  
Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:  
Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, popines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.  
Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.  
Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas, dibujos nuevos y colores finos.  
Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.  
Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.  
Curtis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.  
Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.  
Banabas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.  
Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mueton acolchado con cenefa y en ella, y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.  
Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.  
Pañuelos de hilo Cutray y de batista.  
Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.  
Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.  
Cortinajes bordados, croixé y visillos.  
Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.  
Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.  
NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores a precios muy reducidos.  
OTRA: De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de mantillas para trajes de caballeros.

## SE DESEA COMPRAR

una mula de buenas condiciones, que no pase de cuatro años y con la alzada mínima de cuatro dedos sobre la marca.  
En el cuartel de infantería de esta poblacion informaran.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.  
Publica los últimos modas de París en aristocráticos figurines, Humeros, gran coleccion de patronos de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como  
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.  
Los cuarenta años que cuenta de existencia, son la mejor apologia de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los límites de su respectiva posicion social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, es un menos útil a las Señoritas, cuya educacion completa, en el variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podria hacerlo la mas hábil profesora.  
*La Moda Elegante* está al alcance de todas las fortunas, como lo demuestran los siguientes

### Precios de suscripcion.

*Ediciones de lujo.*—Primera edicion:—papel vitela 48 figurines iluminados y 48 suplementos con patronos en tamaño natural, grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados ó selectas piezas de música.—Un año 40 pesetas.—Seis meses 21 id.—Tres meses 11 id.—Segunda edicion:—papel superior, 24 figurines iluminados y 36 suplementos con patronos en tamaño natural, ó grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados.—Un año 30 pesetas.—Seis meses 16 id.—Tres meses 8-50 id.  
Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

## CAPSULAS Y GRAGEAS

# del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de París.—PREMIO MONTYON  
Las Capsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.  
Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Medalla de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.